
別記様式(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和６年度 第２回登米市立図書館協議会 

開 催 日 時 

令和７年３月１１日（火） 

 

午後２時開会 午後３時２５分閉会 

開 催 場 所 中田生涯学習センター ２階 学習室 

議 長 (委 員

長 又 は 会

長 ) の 氏

名 

西條正典会長 

出席者(委員)の

氏 名 

及川俊弘副会長、瀬戸栄典委員、武山みゆき委員、後藤美和委員、八嶋賢

子委員、大内純子委員、佐々木芳子委員、竹内透史委員 

欠席者(委員)の

氏名 
阿部よし江委員 

事務局職員職氏

名 

教育長 小野寺文晃、中田生涯学習センター所長 高橋紀元、迫・登米図

書館長 木村浩之、副館長 伊藤知幸、迫図書館技術主幹 野家文恵、 

議 題 
令和６年度登米市立図書館（室）事業実施状況について 

令和７年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について 

会 議 結 果 

令和６年度登米市立図書館（室）事業実施状況について、及び令和７

年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について説明を行い、図書館運

営、今後の予定に対して意見を頂いた。 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 

第２回 登米市立図書館協議会 

(１) 令和６年度登米市立図書館（室）事業実施状況について 

(２) 令和７年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について 
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議長(会長) 

 

 委員及び出席職員の紹介 

 

 委員全員が出席であり、登米市図書館協議会規則第２条第３項の規定に

基づき会長が議長となる。 

 

―協 議― 

 (１) 令和６年度登米市立図書館（室）事業実施状況についての説明を

事務局からお願いする。 

 

【資料に基づいて事業実績を説明】 

 

 ただいまの説明に関して、ご質問、ご意見があれば伺いたい。 

 

４月の来館者が減っていますが、子どもの来館者が減っているのでしょ

うか。 

  

来館者一人ひとり年齢を確認していませんので、具体的な数字は把握し

てはおりません。令和６年度の４月減ってはいますが、令和５年度の４月

は前年対比で増えていますので、一過性なのか今後検討したいと思いま

す。 

 

中田図書室の来館者が増えているのは、立地条件もあると思いますが、

絵本など資料が充実しており自動貸出機で利用し易いからではないかと

思えますが。 

 

中田図書室が他の図書館と違うのは、自動貸出機を使用していること

と、貸し館を行っていますので、代行員により祝日も開館しており、開館

日数が多いことも考えられます。また、今年度から学習支援として、図書

室を学習に利用する児童、学生にランチスペースを提供したことも増加に

繋がっていると思えます。利用者に寄り添った支援を行い、利用者の増加

に努めたいと思います。 

 

ランチスペースの周知はどの様に行っていますか。 

 

図書館だよりに掲載しており、また、図書室を利用している児童、学生

には、始めたことをポスターでお知らせしました。 

 

ほかに質問がなければ、（２）令和７年度登米市立図書館（室）事業計画

(案)について事務局より説明願います。 

 

【資料に基づいて事業計画(案)を説明】 

 

ただいまの説明に関して、ご質問、ご意見があれば伺いたい。 
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議長(会長) 

 

副会長 

令和７年度の予算は議会で審議中だと思いますが、特徴的なことはあり

ますか。 

 

２館 1室の図書購入費が約 700万円から 1,100万円の増額で要求を行っ

ており、資料の充実を図りたいと思っています。これによって、市民の皆

さまに様々な情報が提供できるよう図書を購入しようと考えていますし、

新図書館の開館に向けましても図書の充実を引き続き図って行きたいと

思います。 

 

運営方針に地域づくり、人づくりとあるが、どの様な事業と結びつけて

いると考えているのですか。 

 

図書館の役割としては、情報の発信、様々な資料の提供を第一に考えて

おります。情報の発信、情報の提供、知識の提供を通じて、地域づくり、

人づくりに貢献したいと考えています。直接の事業で結びつけるのではな

く、最終的な目標としてこちらを目指させていただいています。 

 

地域づくりが明確に見えてくると登米市における図書館の意識が見え

て来るのではないかと思えます。 

 

地域づくりには各コミュニティが結びつくが、コミュニティのための人

材づくり、研修会を図書館が行うことは難しいところではありますが、地

域づくりに関連する書籍など資料を収集し、地域づくりを行う人達に提供

したいと思います。 

 

地域づくりには畑づくりに関する事業、小中学生を対象に行っている事

業は人づくりとなり、地域づくり、人づくりは非常に大切なキーワードで

今の体制でどの様に対応するのか考えて行くことが重要だと思います。 

 

ご助言ありがとうございます。図書館職員の努力も必要ですし、生涯学

習施設との連携を図りながら進めて参ります。 

 

新しい図書館のコンセプトにもつながるので、図書館は本とつながる、

人とつながる、地域とつながる、世界とつながる、４つが大きな柱です。 

図書館が行う事業は、一見何処につながっているか分かりにくい面もあ

りますが、どこにつながっているかと思慮して行うこと大切です。闇雲に

事業を行っているのではなく、本とつながりたい、地域とつながりたいと

思っていることを念頭に置いておくことが必要だと考えています。参加し

ている方、協力していただく方にもつながるという視点を持って頂けるよ

う運営しなければいけないと思っています。 

新しい図書館が建つか、建たないかは明確ではありませんが、出来てか

らやろうと考えては遅いのですから、出来るためには何をやろうと考えて

事業など図書館運営を行いたいと思います。  

 

他にご質問、ご意見がなければ、議事を終了させていただきます。 

 

閉会のあいさつ 

 

(閉会) 

 


